

DESTACADO DE LA SEMANA



Desempeño. A pesar de la rentabilidad negativa, el desempeño fue mejor que el del Ipsa.

Bancard Inversiones, la sociedad vinculada al ex Presidente Sebastián Piñera informó que los fideicomisos ciegos que administran el patrimonio del ex Mandatario, tuvieron una rentabilidad negativa de 5,5% real durante el 11 de marzo de 2010 y misma fecha de 2014.

Los primeros pasos en innovación: reunión del Consejo de Ministros

Para la última semana de marzo, la Presidencia convocó a un consejo de ministros con un solo tema en la pauta: la innovación, porque aspira a realizar el anuncio cuanto antes de la Agenda de Productividad, Innovación y Crecimiento.

Cada vez que se pregunta por la desaceleración, las recientes autoridades han mencionado esta futura Agenda que englobará varios tópicos para empujar la economía. Por ahora, se ha encomendado a los ministerios más relacionados como minería, educación, energía, transporte y telecomunicaciones, entre otros, que envíen sus propuestas a Economía, quien será el principal coordinador.

Entre las medidas que se han discutido está el otorgar un trato preferente a las pymes como la posibilidad de llevar contabilidad simplificada; cambiar el sujeto del IVA cuando las empresas paguen a plazo a sus proveedores; fomentar una banca especializada y crear una red de asesorías y apoyo.

Para el crecimiento se menciona el acelerar un plan de infraestructura mejorando la capacidad portuaria y los pasos fronterizos; y rescatar los clusters regionales que el gobierno anterior no privilegió.

Y en innovación se ha propuesto la institucionalización a través de una ley de sus organismos como el Consejo Nacional y el Fondo de Innovación y Competitividad; además de buscar la fórmula para impulsar la materialización de ideas con alto impacto social.

El orgullo de la Escuela de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile

En estos últimos días, el Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile no oculta su satisfacción. Y es que ha sido cuna de muchos de los funcionarios de la nueva administración de Bachelet. Los ministros Pablo Badarier y Javiera Blanco son ex alumnos del Magister de Gestión y Políticas Públicas del establecimiento, por ejemplo. A ellos, se suman el subsecretario de Hacienda, Alejandro Micco, quien además, al momento del nombramiento era profesor de la Facultad de Economía y Negocios de la misma.

El nuevo director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Michel Jorjat, también pasó por esas aulas, al igual que el ex ministro y actual vicepresidente ejecutivo de Corfo, Eduardo Bitrán. Al listado, se suman otras figuras que fueron alumnos de la universidad y que hoy encabezan importantes cargos públicos.



En China hay 700 millones de smartphones y tablets

La hiperconectividad del gigante asiático es sorprendente. En el país hay más de 700 millones de smartphones y tablets, según cifras al cierre de 2013. El informe — que fue elaborado por la empresa de análisis Umeng — reveló que lo más impactante es el crecimiento que tuvo este tipo de aparatos en China. En marzo del año pasado, había 380 millones de dispositivos inteligentes. En menos de un año, la existencia de los smartphones y tablets prácticamente se duplicó. Además, arrojó que el 57% de los smartphones que se compran los chinos no cuesta más de US\$ 330. Pero, el 27% de los aparatos que hay en el país valen US\$ 500 o más y la mayoría de éstos no son Android.

Crean nuevo sistema para ver películas en Argentina

Netflix podría tener un gran dolor de cabeza con este nuevo invento. Se trata de "Popcorn Time", una aplicación para ver películas en el computador y que sería similar al conocido sitio web de suscripción, que actualmente ofrece un mes gratis y luego \$3.790 mensuales por ver una cantidad ilimitada de series y películas.

La app fue creada por un grupo de expertos en tecnología de Buenos Aires y su interfaz sería muy parecida a la de Netflix. La diferencia radica en que este invento sería gratuito y contaría con una alta variedad de material audiovisual.

La aplicación podría mostrarse como una amenaza no solamente para Netflix, sino también para Hollywood y toda la industria del cine, que ha trabajado durante muchos años en contra de la piratería.

Apretón de presupuesto para Agricultura y Medio Ambiente

Menos de 24 horas demoró la Dirección de Presupuestos en instruir la rebaja de los gastos en algunos ministerios.

Los primeros afectados fueron las cartaras de Agricultura y Medio Ambiente, los cuales deberán revisar su erario y dejar libres un monto de recursos. Aunque no se reconoce una cifra exacta de cuánto ascenderá el "apretón", nadie se olvida que lo común cuando los gobiernos de la Concertación han solicitado un esfuerzo adicional es del 2% de los gastos de bienes y servicios.

Las nuevas autoridades están preocupadas porque la subejecución del Presupuesto en 2013 por US\$ 2.300 millones podría conllevar mayor gasto que el proyectado en un escenario de estrechez. A ello se suman los compromisos de campaña de la Presidenta Bachelet por US\$ 720 millones para este año, lo que obliga a la Dirección de Presupuestos a exprimir aún más la caja chica.

El naipe de los nuevos nombres que se barajan para la elección en la Bolsa

La decisión de Pablo Yrarrázaval de dar un paso al costado y no perseverar como presidente de la Bolsa de Comercio de Santiago — un rol que ha tenido por un cuarto de siglo — dio el vamos a la carrera de bancos, corredoras y otras instituciones por liderar la principal plaza de valores del país. Quien corre hoy con ventaja es Juan Andrés Camus, de BTG Pactual, aunque para el mismo cargo se perfilan otros miembros de la actual mesa, como Juan Andrés Fontaine (independiente), Rodrigo Manubens (Banco de Chile) y Óscar von Chrismar (Banco Santander).

En el caso de los bancos, esta semana iniciarán las negociaciones para presentar sus cartas. La idea es mantener sus actuales tres directores e incluso elevar el número a cuatro de 11 miembros de la mesa. Si bien aspiran al cargo de presidente, para ellos es más realista optar a la vicepresidencia. ¿Sus cartas? Rodrigo Manubens y Óscar von Chrismar, pero no Juan Eduardo Correa (del Bice), por su alta carga de labores ejecutivas, dicen en el grupo Matte. Este director es vicepresidente del Banco Bice, presidente de Bice Vida Seguros y de Bice Hipotecaria y gerente general de Bicecorp.

Las corredoras chicas, que siempre han respaldado a Yrarrázaval, buscarían tener un nuevo candidato, pero serían quienes más apoyan a Camus, por su perfil más conservador.

En el caso de la vicepresidencia, hoy a cargo de Leonidas Vial, no está claro que quiera ir a la reelección, debido a que está acusado por la Superintendencia de Valores y Seguros (SVS) de violar la Ley de Valores. Si él no se presenta — como muchos en el directorio de la Bolsa creen —, su sucesor sería Fernando Larraín.

Este recambio es bien visto por muchos. El ex superintendente de Valores y Seguros, Alberto Etchegaray, dice que el mercado financiero chileno ha vivido importantes cambios en los últimos años, que se han traducido en mayores requerimientos de transparencia para sus principales actores y "quien sea el nuevo presidente de la Bolsa deberá incorporar esta realidad social como elemento fundamental en su agenda de trabajo".

Etchegaray cree que "la desmutualización puede ser una medida para aumentar la competencia en el sistema, pero más relevante aún me parece que es poner el foco en la transparencia y en fortalecer las atribuciones, recursos y perfilamiento del Comité de Buenas Prácticas".



En los próximos días se sabría si Leonidas Vial, hoy vicepresidente de la Bolsa, se presenta a la reelección.



Los expertos. José Riquelme, Rodrigo Álvarez, Carolina Fuenzalida, Francisco Klapp (LyD), Natalia González (LyD), Pablo Greiber, Soledad Recabarren, Carlos Muñoz, Jaime del Valle, Lisandro Serrano y Arnaldo Gorziglia

LYD convoca a equipo para analizar efectos de la reforma tributaria

Libertad y Desarrollo convocó a un grupo de abogados y asesores expertos en derecho tributario para analizar la reforma tributaria que la administración Bachelet ha comprometido enviar al Congreso Nacional. Como aún no se conoce el texto de la propuesta, el objetivo de este equipo de trabajo es analizar, desde una perspectiva técnica, las propuestas que se contienen en el programa de gobierno de la Presidenta, y que son de público conocimiento, con el fin de estudiarlas y revisar su impacto en las empresas y las personas.

El equipo está compuesto por José Riquelme, Rodrigo Álvarez, Carolina Fuenzalida, Francisco Klapp (LyD), Natalia González (LyD), Pablo Greiber, Soledad Recabarren, Carlos Muñoz, Jaime del Valle, Lisandro Serrano y Arnaldo Gorziglia (en el mismo orden en la foto).